



Consejo Económico y Social

Distr. general
30 de noviembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por Restoration World Outreach Ministries, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Restoration World Outreach Ministries Incorporated (RWOMI) es una organización dedicada al desarrollo social de todos, en especial de los más pobres y vulnerables.

Presentamos esta declaración con la convicción de que con las estrategias que indicamos se puede avanzar en el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible convenidos internacionalmente y, en particular, el Objetivo de Desarrollo Sostenible 1, que nos ocupa hoy. Nuestra organización considera que la pobreza es una mentalidad, razón por la que celebramos seminarios y facultamos a las personas para que utilicen lo que tienen, por poco que sea, para conseguir lo que quieren.

Es algo ampliamente aceptado que, para resolver las causas fundamentales de la pobreza y la desigualdad, se debe emplear una combinación de instrumentos de política a fin de garantizar oportunidades y resultados más equitativos para las personas en el nivel macro. Esto abarca un conjunto de estrategias en materia de distribución de los ingresos, políticas fiscales, políticas laborales y de empleo, políticas sociales (en particular, la disponibilidad universal de educación de buena calidad y de mecanismos de atención de la salud y protección social), acceso a infraestructura y servicios básicos, y especial atención a los grupos particularmente desfavorecidos. La única forma de lograr el desarrollo sostenible para todos, como se prevé en la Agenda 2030, es abordando estas cuestiones interrelacionadas.

Insistimos en lo importante que es para nosotros realmente adoptar medidas para erradicar la pobreza. Cuando reflexionamos sobre el objetivo de asegurar que nadie se quede atrás, estamos convencidos de que se necesita más acción y menos palabras.

En el nivel micro, nuestra organización ha emprendido un programa de alimentación para personas sin hogar. Hemos prestado y seguimos prestando servicios a toda persona necesitada que solicita la ayuda que proporcionamos. Nuestras campañas de alimentación y suministro de vestimenta no están orientadas a ningún grupo en particular. Sin perjuicio de ello, cuando existen necesidades agudas en las comunidades o los países donde operamos, nuestros esfuerzos son más intensos y específicos. Proporcionamos alimentos a más de 1.000 personas sin hogar cada semana y seguimos realizando campañas de recolección de ropa y calzado para ellas. Además, las ayudamos a reintegrarse en la sociedad ofreciéndoles apoyo para la búsqueda de empleo. Internamente, contamos con ayuda experta para orientarlas en la búsqueda de trabajo y la cumplimentación de solicitudes de empleo.

También celebramos periódicamente seminarios de empoderamiento comunitario en diversas comunidades de los Estados Unidos de América.

Seguimos prestando servicios a comunidades de América del Sur, el Caribe, la India y varios países de África y hemos perforado pozos de agua y construido escuelas de enseñanza primaria para niños cuyas familias no pueden pagar las matrículas escolares. Estamos preparando a Embajadores Jóvenes Voluntarios que concentrarán su labor en el desarrollo sostenible a fin de lograr los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Nuestros equipos viajan a otros países para enseñar a las comunidades pobres a utilizar recursos que normalmente considerarían sin valor, a fin de lograr el desarrollo sostenible.

Hemos emprendido otro programa importante orientado a personas de varias comunidades con proyectos basados en la autosuficiencia y el desarrollo sostenible

que no saben cómo ponerlos en práctica con el fin de ayudarlas a darles forma y hacerlos realidad.

El agua y los alimentos serán el centro de atención de todos los países y es esencial que todos ellos posean un plan de contingencia extraordinario a fin de acabar con la pobreza.

Con frecuencia, la gente dice que carece de los recursos para comenzar un negocio. Sin embargo, es posible que posean algo que pueda hacer ese deseo posible, pero que no sepan cómo utilizarlo; por ejemplo, hoy día el teléfono móvil puede servir de oficina virtual. Por consiguiente, el empoderamiento y la autosuficiencia son fundamentales para reducir la pobreza.

Con la amenaza inminente de empeoramiento de la pobreza que representa la robotización de las empresas, sumada a los vertiginosos cambios tecnológicos que ya se están produciendo, el futuro puede parecer desalentador. Los cambios tecnológicos actuales suceden tan rápido que las nuevas tecnologías tardan cada vez menos en imponerse. El reproductor de cintas de audio se inventó en 1962 y se patentó en los Estados Unidos en 1964. El primer disco compacto básico se inventó en 1989 y, a comienzos de la década de 2000, el reproductor de CD ya había reemplazado al de cintas de audio como equipo de serie en los nuevos automóviles. En la actualidad, tenemos Bluetooth, descargas digitales, memorias USB, aplicaciones móviles y muchas más novedades.

La mente es una de las partes más importantes de cualquier ser humano, ya que es la raíz del éxito o el fracaso. Por lo tanto, es preciso adoptar una nueva forma de pensar acerca de la erradicación de la pobreza. Si a diario solo visualizamos la pobreza, el desempleo y la desesperanza, ese será el único resultado. Todos poseemos la capacidad de concebir grandes ideas, soluciones e inventos. Todos los grandes inventos surgieron de un pensamiento que dio su fruto cuando se puso en práctica apoyado en la fe. La invención de la pila eléctrica se atribuye al físico italiano Alessandro Volta, quien inventó la primera celda electroquímica con zinc, cobre y un electrolito: ácido sulfúrico disuelto en agua. El estadounidense George Washington Carver creó 100 productos diferentes a partir del cacahuete, entre ellos tintes, plástico y gasolina. ¿Quién sabe si no se descubrirá la cura del cáncer o de la diabetes en las cáscaras del cacahuete?

Cada país posee recursos de algún tipo que tienen el potencial de reducir la pobreza y crear empleo. Todo lo que se necesita es el empoderamiento por medio del conocimiento, y financiación.

Las siguientes estrategias ayudarán a lograr la erradicación de la pobreza, al mismo tiempo que contribuirán al desarrollo sostenible para todos:

- Los países deben participar activamente en programas intensivos de seguridad alimentaria tanto en el nivel nacional como en el individual. Esto abarca la protección de la vida marina, en particular las poblaciones de peces, ya que las amenazas ambientales y de otro tipo a los océanos conllevarán una disminución aún mayor de los suministros mundiales de alimentos a medida que crece la población del mundo.
- También es necesario llevar a cabo actividades intensivas para corregir cauces fluviales y construir muros de contención y más diques para proteger a las comunidades, lo que ayudará a los pobres que viven en zonas de tierras bajas, especialmente en antiguos cauces fluviales.

- Se debería reducir el costo de asegurar vehículos de segunda mano para ofrecer mayor acceso al transporte personal en las comunidades de bajos ingresos.
- Pedimos que se modifique el sistema tributario para que se apliquen a los pobres tipos impositivos menores siguiendo una escala de contribuciones.
- Se debería implantar una política de exención de impuestos durante los tres primeros años de actividad de las pequeñas empresas a fin de fomentar la creación de empresas emergentes entre los pobres.
- Se deberían eliminar los impuestos sobre equipo médico muy necesario y aumentar el número de clínicas móviles en zonas rurales, especialmente en las comunidades más pobres.
- Sería recomendable conceder subvenciones a empresas emergentes, programas para la autosuficiencia y capacitación para los más pobres.
- Se podría ofrecer mayor apoyo a la agricultura, no solo promoverla como una forma viable de ingresos, y capacitar a las personas en países asolados por la pobreza para que mejoren los métodos y la producción agrícolas, a fin de aumentar la productividad y crear un mercado para sus productos.
- Convendría coordinarse con iglesias y otras organizaciones no gubernamentales a fin de prestar apoyo en sus diversas especialidades.
- Se debería apoyar el desarrollo de microindustrias, como viveros de flores o depuradoras de agua para producir agua para la venta, con la consiguiente creación de empleo.

Los Gobiernos y otras partes interesadas deberían promover más ferias de la salud con la participación de personal médico voluntario que atienda a los más pobres.

Queda mucho por hacer en favor de los pobres, especialmente si deseamos que la nueva generación esté a la altura de los desafíos y los venza en busca del crecimiento y el desarrollo sostenible de nuestros países.

Apoyamos la celebración de seminarios nacionales de sensibilización, donde representantes de entidades públicas y organizaciones de la sociedad civil pueden educar a la población sobre la pobreza, sus causas fundamentales y las posibles soluciones. Todas las estrategias propuestas deberían ofrecer oportunidades para las comunidades pobres, como oportunidades de empleo y asistencia económica para las necesidades básicas.

Para afrontar el problema de la falta de datos, se debería enviar a más asistentes sociales en misiones de investigación en zonas rurales para documentar las necesidades de las comunidades. Cuando se pueda prestar asistencia económica, debería concederse a todos los que viven bajo el umbral de pobreza. Imaginamos un ambicioso programa de asistencia de cuatro años de duración, que se complementará con seminarios de seguimiento para analizar las fortalezas y debilidades y las oportunidades y amenazas del programa y medir su éxito.

Existen numerosas sugerencias para lograr erradicar la pobreza en los niveles micro y macro. Al igual que otros asistentes a este foro, somos conscientes de que erradicar la pobreza a fin de lograr el desarrollo sostenible para todos es un objetivo ambicioso. Sin embargo, la experiencia adquirida con anteriores objetivos y metas definidos por la comunidad mundial hace posible este mandato si existe un compromiso real con la erradicación completa de la pobreza a más tardar en 2030.